

Las Provincias de Levante

Año XIII-Núm. 3750

Murcia 20 Mayo de 1898

Tres ediciones diarias

CAMISAS Y CALZONCILLOS

Corte y confección esmerada sin competencia; infinidad de nuevos modelos para cuellos y puños. Por grande que sea el encargo no se harán dos camisas de igual forma.

Calzoncillos corte inglés con pretinas fantasía; grandes colecciones de muestras de tejidos, última novedad, para camisas de verano.

Camisas personal, garantizadas los colores y lo mismo planchadas que flojas, desde 2 pesetas en adelante!!! Camisas Oxford, género tejido en bonitos y sólidos colores, desde 2'50 pesetas hasta 7; cuellos, puños, pecherines y toda clase de ropa blanca para señoras y niños. Prévio aviso se pasará a domicilio con figurines y a tomar las medidas.

JUAN GODINEZ.-50, Victorio, 50

Gran Hotel de Roma

CARTAGENA

DR. TEOFILO GARCIA

En este acreditado establecimiento encontrarán los señores viajeros magníficas habitaciones, trato esmerado y precios módicos.

MESA REDONDA Y A LA CARTA

Sentía falta de aire.—Temores de ataque cerebral.

Declaro que padecí por algunos meses de perturbaciones gástricas, produciéndome tal malestar durante las horas del día y de la noche que muchas veces tuve que levantarme de la cama por sentir falta de aire y tener recelos de ser víctima de un ataque cerebral.

Para activar la digestión experimenté muchas recetas de varios médicos especialistas, juzgando que me curaría, pero todo resultaba inútil y es por eso que hoy firmo la presente declaración a favor de las píldoras anti-dipepticas del Dr. Heintzelmann, como el único remedio, que me curó radicalmente y en tan corto tiempo que tengo inmenso placer en recomendar estas píldoras a los enfermos del estómago é inestables.

Ricardo S. Arango (firma legalizada). OBSERVACION.—Las píldoras anti-dipepticas del Dr. Heintzelmann son el remedio más apropiado y conocido para combatir los dolores y calambres del estómago, digestiones difíciles, gastralgias, gastritis, dispepsias, vómitos, jaquecas, falta de apetito, flatulencia etc. etc.

Son un curativo cómodo, como eficaz inofensivo y económico y con una sola dosis se obtiene la mejoría inmediata.

De venta en todas las principales farmacias.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Murcia, A. Ruf. Seiquer, Plaza de San Bartolomé.

Los polvos del Dr. Kuntz indicados para las afecciones del estómago é inestables, es un excelente preparado, con cuyo uso se obtiene una radical curación haciendo desaparecer las diarreas y estreñimiento, en las primeras dosis que se tomen. Este preparado encuéntrase en las droguerías.

Representante en la provincia de Murcia, José María Castello, Cartagena; Duque, 1 y 3.

CONTRA EL SOL

Gran depósito de persianas de todas medidas, de hilo.

Gran surtido en persianas transparentes para despacho y miradores, hay también persianas cadavilla que son las eternas y se vende cadavilla para arreglar las viejas.

Gran surtido en esteras de verano, de 1.ª máquina á 70 céntimos vara cuadrada y de 2.ª á 60 colocada y hay esteras de todas clases, desde 2 reales en adelante.

Calle de Santa Isabel, núm. 4, estera-ria de

JOSE FUSTER

CONTRA EL CALOR

No hay otros como los trajes de Drill, clase superior, que se hacen á la medida á 12 y 14 ptas.

Americanas de alpaca á 13 ptas.; trajes de lana, buenos forros y esmerada confección á 25 ptas.

Calle de Sagasta (ntes Val de S. Antolin) esquina á la de Aistor

Comisiones, Consignaciones, Tránsitos

DES-PACHOS DE ADUANA

Transportes terrestres y marítimos

VICENTE RIPOLL PEREZ

ALICANTE

Debido á la nueva combinación hecha con mis agentes en Barcelona los señores Busanya y C.ª, ofrezco á mi amable clientela el precio de 25 pesetas tonelada todo gasto, para el transporte de mercancías desde domicilio aquella plaza á estación Alicante, siendo preciso para ello el que se entregue la carga á los referidos Sres. Busanya.

Edición de la noche-20 de Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

LAS ALIANZAS Y LA GUERRA

El estado de guerra entre los Estados Unidos y España está llamado á ocasionar trascendentes complicaciones en el órden político de Europa.

El aislamiento en que la imprevisión de nuestros Gobiernos ha colocado á España, nos hace suponer por el momento que solo muestras de plácido afecto podemos esperar de las naciones amigas; pero á medida que habrán de irse desarrollando los acontecimientos, se podrán ir cumpliendo estos de tal manera, que nada tendría de particular que cesara la soledad en que nos hallamos.

Como indicio no poco significativo de esta suposición, se puede señalar el atrevido cuanto arrogante discurso pronunciado en Birmingham por mister Chamberlain, ministro de las colonias de Inglaterra, y que considerado como uno de esos actos de la política nebulosa del gabinete de Londres, hay que apreciarlo bajo dos puntos diferentes.

El de producir cierto efecto en las naciones de Europa, para que éstas, por temor á una confagración, no nos puedan prestar su apoyo material en nuestra santa guerra con los Estados Unidos, ó el de querer provocar á la Europa continental á una lucha que revestiría todos los caracteres de una guerra de raza.

Cuando Inglaterra habla por medio de uno de sus mas caracterizados Ministros de la manera que lo acaba de hacer Chamberlain, ó grande es su propósito en favorecer á los Estados Unidos contra España, ó en grandísimo peligro considera sus intereses políticos y comerciales, particularmente en el extremo Oriente.

Si la Gran Bretaña se aliaza á las infamias yankees, España saldría de su aislamiento por su natural participación en la coalición de la Europa continental contra los anglo-sajones.

Inglaterra es muy poderosa, y los Estados Unidos muy atrevidos; pero ante las grandes energías de las potencias de la Europa continental, sucumbiría el poder de esas dos naciones hermanas.

Inglaterra, para poder luchar con esperanzas de probable éxito en el extremo Oriente, buscaría la alianza del Japon, cuyos resentimientos con los rusos, por las cuestiones de reparto de China y Corea, son sobradamente conocidos.

Puede que por estas razones, y la influencia que siempre ha ejercido el Gabinete de Londres en el de Tokio, le sea dado lograr sus deseos; pero no hay que perder de vista que el Japon tiene grandes estadistas, como el Marqués Ito y el Conde Inouye; y sabiendo, por lo tanto, lo que le conviene, tal vez no se deje llevar por la Gran Bretaña, llegando á comprender que en tal circunstancia, por el giro de las complicaciones políticas, convendría á sus intereses cambiar por completo de política y entrar en la coalición de la Europa continental.

Aliándose el Japon á Inglaterra, y en la suposición dudosa de que por este medio pudiese anexionarse la Corea y algunos territorios en China, Rusia estaría siempre dispuesta á disputárselos, lo que equivaldría á un estado de guerra perpetuo, mientras que, entrando en la coalición de la Europa continental, conseguiría de seguro la anexión pacífica de Corea, pues, sin duda alguna, Rusia prestaría su consentimiento, toda vez que en el territorio chino podría adquirir compensaciones por sus propósitos de engrandecimiento en el extremo Oriente.

L. C. T.

DIGNO DE IMITACION

Ayuntamientos dignos.—Un acuerdo muy beneficioso; plantación de moreras en calles y paseos.—Consecuencias de este acuerdo.

Desde hace algunos años á esta parte, los Ayuntamientos de la villa de Moncada (Valencia), que se han sucedido, han dedicado todo su celo é interés, no solo á la recta administración de los bienes comunes, que puede servir de modelo, si que han procurado tambien el desarrollo en los intereses morales y materiales de la población, dotando á ésta de un magnífico edificio para escuelas públicas, y construyendo amplias aceras, que permiten el cómodo tránsito por toda la población.

El actual Municipio, siguiendo el camino trazado por sus predecesores, ha tomado recientemente un acuerdo, encaminado á favorecer á la clase jornalera, á la par que á procurar el aumento de los recursos municipales. El acuerdo tiene por principal objeto hacer un esfuerzo para lograr la restauración de la casi perdida cosecha de la seda; y al efecto, ha determinado la plantación en las calles y caminos públicos de 3000 piés de morera, cuya hoja se destinará á la venta entre los vecinos jornaleros, á un precio inferior del corriente en plaza.

No cabe dudar de los beneficios que esta medida ha de reportar á la clase jornalera que podía dedicarse á la cría del gusano, contando con el precio módico con que podrá adquirir el alimento de aquel, y volver á la situación de hacer medio siglo, en que esta producción era una verdadera fuente de bienestar para los labradores, ya que con su producto pagan el arriendo de las tierras, quedando para atender á sus necesidades todos los productos de los campos que cultivaban.

Tambien al municipio reportará grandes beneficios por la venta, no solo de la hoja, sino tambien de la leña, producto de la poda de las plantaciones, que llegará á ser de importancia cuando los árboles lleguen á su completo desarrollo.

Por otra parte, la población y el vecindario salen gananciosos por lo que dicha plantación hermosea las calles y caminos, y la comodidad de transitar á su sombra benéfica en la época de los fuertes ardores del sol.

Muchas felicitaciones merece el ayuntamiento de Moncada, por el interés que demuestra en bien de sus administrados, y su ejemplo digno de imitación por los muchos pueblos que se extienden por la huerta de Valencia, que á muy poca costa lograrían hacer renacer la decaída cosecha de la seda, en provecho de los pobres agricultores y de las arcas municipales.

De los aplausos merecidos por el Ayuntamiento de Moncada, debe ser principal partícipe el periódico LAS PROVINCIAS, que desde hace años viene excitando desde sus columnas á la replantación de la morera y cría del gusano de seda.

Orevale.

EL CARBON

Los periódicos franceses se hacen eco de las quejas y protestas formuladas por los americanos á propósito de la forma en que la vecina república cumple con los deberes de la neutralidad. A tal propósito, parecemos oportuno transcribir las siguientes líneas aparecidas en «La Patrie»:

«Días pasados dijeron los periódicos yankees que se había visto al «Fulton», buque francés, haciendo señales sospechosas á los españoles. Ayer, los mismos diarios daban muestras de grave descontento contra Francia, á causa de la noticia de que el vapor «Lafayette», al cual se permitió entrar en el puerto de la Habana, había desembarcado allí ochenta artilleros que en otro tiempo sirvieron en el ejército francés. Está visto que todas las ocasiones

parecen buenas á la prensa de los Estados Unidos para desfigurar nuestra actitud y desmentir la neutralidad que observamos.

Hoy nos vienen los americanos con otra cantata; se acusa á Francia de haber facilitado carbon á la flota española en aguas de la Martinica.

Esos señores no saben que las reglas del derecho internacional marítimo establecen que, en época de guerra, cualquier buque beligerante puede, en un puerto neutro, repararse, tomar agua, carbon para tiempo determinado (generalmente la cantidad suficiente para ganar el puerto mas próximo de su país) y viveres.

Puesto que el carbon no ha sido declarado contrabando de guerra, la prohibición de abastecerse se refiere únicamente á las armas, municiones y hombres.

La escuadra española podía entrar en San Pedro y tomar vituallas en las condiciones establecidas por el derecho internacional, sin que Francia realizase en esto ningún acto de hostilidad contra los Estados Unidos; de igual modo encontrarían asilo y tambien auxilios los buques americanos»

Noticias generales

Para la guerra.

En Cieza una junta de señoras, compuesta de casi de todo lo principal de este pueblo, bajo la presidencia de su digno señor Cura, Dr. D. Francisco Viguera, se reunió el domingo con el fin de postular por las calles del pueblo, para allegar recursos á la guerra.

En solo dos ó tres días que han salido, han recolectado 3.000 reales.

Merecen muchas alabanzas la digna presidenta de la asociación D.ª Luisa de Castro, y demás señoras y señoritas que se han prestado para llevar á cabo tan hermosa obra.

La lluvia.

Dicen de Alicante: «Esta madrugada ha caído en la capital y sus alrededores una lluvia bastante regular, siendo esta la causa del fresco que se deja sentir.

Los campesinos están de enhorabuena, porque con esta lluvia las cosechas de cereales serán mayores.»

Pesas y medidas.

Por el Gobernador interino se ha dispuesto que del 23 del corriente al 11 de Junio se haga la comprobación de pesas y medidas en el partido de Cartagena.

Cultos.

Mañana sábado dará comienzo en la Iglesia de San Bartolomé la novena dedicada á Santa Rita de Casia.

En la parroquia de San Juan Bautista se celebrará solemne triduo en honor de la Santísima Trinidad los días 22 y 29 de Mayo y 5 de Junio.

La siega.

En algunos puntos del campo de la marina de Alicante, ha comenzado la siega de los trigos, en donde el sembrero iba muy adelantado.

Ganado á Francia.

Nos dicen que de esta zona se están llevando á Marsella todo el ganado lanar que tiene regulares condiciones para la carnización.

Pimiento molido.

Se buscan con insistencia las clases bajas y medianas para exportarlas al extranjero y principalmente á las repúblicas Sudamericanas.

Patatas.

Es bastante abundante la cosecha de patatas en esta region.

Cuanto se van recolectando se envían en su mayor parte al mercado de Madrid.

La suscripción patriótica.

«El Boletín Oficial», no publica hoy ninguna relacion de ingresos para la suscripción nacional, en esta provincial.

